

# GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 3 DE SETIEMBRE DE 1790.



*Varsovia 23 de Julio.*

**E**l Príncipe de Wurtemberg, que se halla en Cracovia, se ocupa de continuo en adiestrar las tropas de Caballería Polaca. Prosiguen aumentando las fortificaciones de aquella plaza, en la qual se ha puesto una fuerte guarnicion. Hay orden de preparar en sus arrabales nuevos cuarteles para otros 2000 hombres de tropa montada: pero no podrán subsistir mucho tiempo allí por la escasez de forrages. = Tambien se aumentan los cuerpos Austriacos existentes en Galitzia, sobre todo en los contornos de Wielicza, donde se levantan varias trincheras en que trabajan con ardor mas de 500 hombres.

El Marques de Luchesini estaba aun en Reichenbach el 19 de este mes. Algunas cartas expresan que se disponia á ponerse en camino para volver á desempeñar aquí las funciones de su empleo. Otras aseguran que no vendrá hasta que reciba el Gabinete Prusiano la respuesta definitiva de la Corte de Viena.

Escriben de Constantinopla, con fecha del 22 de Junio, que se han manifestado algunos síntomas de peste así en los barrios de aquella Ciudad como en varios lugares situados sobre las costas del Canal. En Smirna muriéron, desde el dia 8 del propio mes, algunas personas del mismo contagio, que se cree haberse comunicado por una embarcacion que entró allí procedente de la isla de Ipsard.

**D***Persa-Palanca, en la Provincia de Kraina en Servia, 18 de Julio.*  
Desde que los Turcos de Widin intimáron repentinamente á nuestras tropas haber roto el armisticio, pasó el General Baron de Vecsey el Danubio, la noche del 25 de Junio, con su cuerpo que estaba en Brahova, y se dirigió á Valaquia; el cuerpo Franco se retiró hácia Sipp. Los Turcos que habia en Rakowitza, al otro lado del Timok, aunque eran en gran número no se adelantáron á ganar terreno; y habiendo sido en este intermedio derrotado otro cuerpo enemigo cerca de Kallafat, volviéron nuestras tropas á atravesar el Danubio el dia 27, y ocupáron su antiguo campamento junto á Brahova. Las que vencieron á los Turcos en Kallafat seguian adelantándose, é hicieron alto cerca de Isvoroul, á la parte de allí del Danubio. El 2 de este mes salió el General Vecsey á reconocer el país por la orilla opuesta del Timok, y habiendo hallado á una par-

partida Otomana resultó un fuego bastante vivo. Nuestro cuerpo Franco hizo el día 4 algunas correrías infructuosas en busca de los Turcos; pero el 5 lo acometieron 30 Spahis con tal furor que después de una resistencia obstinada y una pérdida considerable, tuvo que ceder y se dispersó. Al mismo tiempo se adelantó otro cuerpo enemigo hacia Sevoslav, por el camino de Pokowca, con ánimo de inquietar á las tropas del campamento de Brahova, pero no lo ejecutaron.

El día 6 los Turcos atrincherados cerca de Rakovitza recibieron un refuerzo de 60 hombres; el 7 por la noche atravesaron el Timok, y el día 8 avanzaron en 4 divisiones cada una de 20 soldados, la 1.<sup>a</sup> contra Sevoslav, la 2.<sup>a</sup> hacia Negotin, la 3.<sup>a</sup> y 4.<sup>a</sup> hacia el Convento de Pukow y la falda del monte en que está situado. Solo cerca del primero de dichos parages encontraron tropas nuestras, que consistían en una guardia de campaña compuesta de un escuadrón de Húsares, otro de Dragones y una partida de Cazadores, los cuales llegaron á las manos con los enemigos. El Mayor Sarvassy, Comandante de los Austriacos, tuvo la desgracia de caer del caballo y quedar prisionero; este suceso obligó á nuestras tropas á retirarse. Perdimos en dicho encuentro 32 hombres, y los enemigos mas de 100. Por la noche se ausentaron los Turcos; luego se supo que sus principales fuerzas se habian retirado á la otra orilla del Danubio, y en consecuencia el General de Artillería Clairfait se puso en marcha el día 9 para volver á Kallafat; el cuerpo que queda á este lado ha establecido su campo no lejos de aquí.

*Thia 3 de Agosto.*

Pocas veces permanecemos tranquilos en este campamento algunos dias consecutivos. El 28 de Julio salieron 15 Turcos del castillo de Turnul, atravesaron el rio Alt, y atacaron á una patrulla nuestra que suele adelantarse diariamente hasta las márgenes del Danubio. Era su ánimo hacerla prisionera de guerra; mas la vigilancia de los nuestros les valió para retirarse sin daño alguno, y dexar frustrados á los enemigos en su intento.

Otra partida de 200 hombres de Caballería Otomana emprendió el 29 una excursión desde la misma fortaleza de Turnul por la orilla izquierda del Alt hasta el puesto avanzado de nuestros voluntarios, cerca de la aldea de Sujalla; pero encontrando prevenida á nuestra tropa se retiraron los enemigos sin emprender el ataque.

Al día siguiente tuvo aviso el General Kray de que 400 Turcos á caballo habian salido de Turnul hacia Ziganest para apoderarse de aquel puesto avanzado, defendido por 67 soldados entre Voluntarios y Húsares. Resolvió inmediatamente impedir el paso á los enemigos; y á este efecto destacó á 1.<sup>o</sup> del corriente una partida compuesta de dos divisiones de Infantería con 2 cañones, 100 Húsares y 200 Dragones, á las órdenes del Teniente Coronel Conde de Bey. Dirigiéronse estas tropas al sitio que pareció mas favorable para cortar á los Turcos, y pasaron aquella noche en la altura de Flemunda formando la fusilería un quadro, y ocupando los flancos la Caballería. Desde allí se despachó una patrulla á la aldea que da su nombre al monte, y quando volvió se supo que los Turcos

cos se habian restituido á Turnul la noche anterior ; pero encontraron en el lugar á 6 de ellos , que desde una casa se defendieron valerosamente contra los nuestros : al fin 3 perdiéron la vida en la refriega , y los otros 3 perecieron entre las llamas que se pegaron á dicha casa , la qual tambien quedó reducida á cenizas. Advirtiendo entónces la guarnicion de Turnul que se hallaban tropas nuestras en sus inmediaciones , y queriendo adquirir noticias mas seguras , destacó una partida de 200 hombres á Hemunda. Atrevióse aquella gente á acercarse , á las 12 de la noche ; hasta 400 pasos del quadro que formaban nuestras tropas : pero haciéndoles fuego de artillería y fusilería huyéron asustados á su castillo. Esperaron vanamente los nuestros que volviesen los Turcos hasta las 4 y  $\frac{1}{2}$  de la madrugada , á cuya hora empezaron á marchar para restituirse á su campamento , siguiendo otro camino mas inmediato á Turnul. Avanzaron en buen orden hasta la altura de Mogurella , y aunque hicieron alto allí para esperar á los Turcos , no se acercaron estos hasta que á las 5 y  $\frac{1}{4}$  acometieron á la retaguardia. Uno que parecia caudillo de los enemigos , vestido de cota de malla , se adelantó hácia los nuestros , y en lengua Alemana desafió á qualquiera de ellos á reñir con pistolas. Aceptó el desafio un cabo de Húsares , por nombre Samuel Sigethi , y habiendo cada uno disparado dos tiros , riñeron luego con sables , sin que ninguno pudiese herir á su contrario. Entretanto se acercó todo el cuerpo enemigo á nuestras tropas , á las quales se dió orden de ataque. Trabóse la refriega , que fué muy reñida aunque corta. Perdiéron la vida en el campo 18 Turcos , y los demas se retiraron á 400 pasos de allí. No alcanzando ninguna estratagemá para atraerlos hácia el quadro de nuestra Infantería , quiso la retaguardia ir á atacarlos reforzada con algunos Húsares ; y llevados estos por su ardor en perseguir á los Turcos , se encontraron en medio de ellos. Mandó entónces el Teniente Coronel Bey acudiesen á su socorro algunos Dragones , y con efecto persiguieron á los enemigos hasta que tambien estos recibieron refuerzo , y obligaron á nuestra Caballería á juntarse con el resto de las tropas. El fuego de artillería contuvo á los Turcos que seguian los alcances haciendo un fuego vivísimo , y esto dió tiempo para que nuestro Comandante dispusiese nuevo ataque , el qual se executó con tal denuedo que no tardaron los enemigos en huir á encerrarse en el castillo de Turnul con pérdida de 60 hombres. Nosotros tuvimos 4 Húsares y 5 Dragones muertos , y 12 heridos. A las 7 continuó nuestra tropa su camino , y á las 12 entró en el campamento.

*Hamburgo 9 de Agosto.*

Se ha advertido alguna variedad entre las relaciones publicadas en Petersburgo y Stockolmo sobre el combate del día 3. Segun la 1.<sup>a</sup> apresaron los Rusos á los Suecos 3 navios de á 74 cañones , otros tantos de 64 , uno de 60 , y dos fragatas de 30 y de 36. Asimismo les quemaron ó destruyeron un navio de 74 , una fragata de 40 , otra de 32 , y dos brulotes. Todos estos buques pertenecian á la esquadra grande. Segun los Suecos consistió su pérdida en un navio de 74 apresado y otro quemado , uno de 64 apresado y tres quemados , uno de 72 y tres fragatas de 36 á 42 echadas á pique.

Francfort 7 de Agosto.

Créese que de aquí á 3, ó 4 dias se hará la abertura de la Dieta para la eleccion de Emperador.

Se ha recibido una carta de Berlin, su fecha 31 de Julio, que contiene varias particularidades sobre las negociaciones que acaban de concluirse entre aquella Corte y la de Viena. Se pondrán aquí algunas de ellas. „El dia 23 volvió á Reichenbach un correo con el consentimiento del Gabinete Austriaco de restituir los paises conquistados á los Turcos, pero con la reserva de pedir al Divan algunas plazas fronterizas si queria cedérselas. Añadió aquel Ministerio que nada podia asegurar en orden á las conquistas hechas por los Rusos, ni tampoco relativamente á los paises que se habian adquirido por las tropas aliadas de las dos Coronas; que no obstante habia antecedentes para creer que la Rusia se contentase con cierto pais de corta extension, ofreciendo demoler el principal castillo que hay en él si los Turcos lo exigiesen. Los preliminares firmados el 27 debencangearse en el término de 10 dias; entretanto se separarán las tropas Prusianas y Austriacas, pero sin dexar las armas; y el Rey permanecerá en Silesia hasta que se acepten dichos preliminares; tambien se restituirá aquí entónces el Conde Hertzberg. = Es cierto que la Corte de Viena ha hecho grandes sacrificios para lograr el beneficio de la paz, dando las mas patentes pruebas de quanto desea ver á sus pueblos sosegados y felices; pero tambien el Rey de Prusia ha cedido mucho en sus pretensiones para concluir el ajuste sin extender los males de la guerra; pues ademas de los distritos de Dantzick y Thorn, de cuya cesion desistió, nada pide por los gastos que ha hecho con el solo fin de restablecer la paz en Europa. S. M. Apostólica queda en posesion de Choczim por haberse conquistado aquella plaza entre los Austriacos y los Rusos, con quienes se habian obligado los primeros á no devolverla á los Turcos hasta que llegase el caso de una paz general. No obstante ha convenido aquel Gabinete no solo en entregarla luego que los Rusos terminen su guerra con la Corte Otomana, sino tambien en no asistir ni ayudar á la Emperatriz si no hace la paz con los Turcos. Ademas de la Inglaterra y la Holanda quedan garantes de este Convenio el Imperio y el Rey de Prusia. Hubo bastante oposicion en admitir á este último Monarca en dicha garantía, alegando estar ya incluido en ella como Miembro del Imperio: pero nuestro Soberano exigió que se le nombrase especialmente, y al fin se acordó así.”

Avisan de Viena que se trata de concluir el sepulcro del General Laudon empezado por él mismo. Está el héroe representado con un libro en la mano, en el qual se lee esta sentencia de Plutarco: *Commemoratio mortis optima philosophia.* = Se ha divulgado una noticia de su vida é importantes servicios militares, que dice así: „Ernesto Gedeon, Baron de Laudon y Natonel, nació el año de 1716 en una aldea de Livonia, perteneciente á la familia de Footzen. En 1732 entró de Cadete en el Regimiento de Stapfhowshen; en los dos siguientes hizo las campañas de la guerra de los Rusos contra los Polacos, y asistió al sitio y conquista de Dantzick. El año de 35 militó contra los Franceses, y en los 4 sucesivos, siendo ya Teniente Coronel, se halló en varias campañas baxo el General Ruso Mu-

Munich contra los Turcos, como asimismo en la toma de Orsowa, en la de Choczim, y en la celebre batalla de Stawutshane, tan fatal para los Otomanos: ayudo tambien á la conquista de Moldavia. Hecha la paz se retiró del servicio Ruso. En 1741 se presentó al Rey de Prusia para entrar en sus exércitos, y no fue admitido por no haber descubierto en él aquel Monarca señales claras de su valor e ingenio militar; mas adelante conoció su yerro el gran Federico, pues habiendo pasado al servicio de la Casa de Austria en Mayo de 1746 con grado de Capitan, dió luego mucho que merecer á los Prusianos. Entónces abrazó la Religión Católica. Seria largo referir todas sus hazañas, y no ménos las dificultades que tuvo que vencer á los principios para llegar á parage de dar á conocer todo su merito. El fué quien libró á Olmutz sitiado por los Prusianos el año de 58, con gran pérdida de los sitiadores así en gente como en bagages y municiones; venció al Exército mandado por el Rey en Trancfort del Oder y en Zornsdorf; hizo prisionero al General Fouquet; tomó por asalto á Glatz y Schweinitz; impidió en 1778 que el Príncipe Henrique de Prusia se reuniese con el Rey su hermano para entrar en Bohemia, reduciéndolo á una situacion tan apurada que á no hacerse la paz, hubiera quizá derrotado aquellas tropas. Elegido en la presente guerra por General contra los Turcos, conquistó á Dubicza, Novi, Gradisca y Belgrado con la increíble celeridad bien notoria. Ha muerto sin dexar hijos. = No debe omitirse que volviendo de Belgrado el año último quiso traer consigo la lápida que cubria el sepulcro de alabastro del Baxá de aquella fortaleza, que vivia quando los Austriacos la devolvieron á los Turcos; desde entónces la destinó para cerrar su propia sepultura. En ella, y debaxo de la inscripcion del Baxá, se ha de grabar la de este General Austriaco que reconquistó dicha plaza.

*Londres 12 de Agosto.*

El 2 del corriente por la noche hubo un Consejo de Gabinete en el qual (segun dicen) se acordó aprontar ocho navios de 64 cañones y quatro fragatas para el Báltico. Añaden que con esta esquadra se juntarán en el camino 10 buques Holandeses de igual porte, que se han armado en el Texél. Al dia siguiente se envió un expreso á Portsmouth para dar este aviso al Lord Howe, cuya esquadra estaba el dia 5 sobre un ancla esperando viento favorable para hacerse á la vela.

Se ha hecho en Edimburgo la eleccion de los 16 Pares Escoceses para individuos de la Cámara alta del Parlamento Británico, y ya hay 13 nombrados; para los 3 que falta que nombrar quedan 5 pretendientes, que hasta ahora han tenido pocos votos á su favor, pues el que mas reunió fué Milor Stormont, que tuvo 42.

A 4 del corriente falleció el Conde de Guildfort de edad de 86 años. Por su muerte entra en la Cámara alta su hijo y heredero el Lord North.

En el número de vocales para la Cámara baxa solo se cuentan 160 nuevos: los demas han sido reelegidos.

Algunos papeles Ingleses han publicado una lista de la cantidad de té traída á Europa durante el año último por navios de las Potencias que

que hacen este comercio; y resulta que los Ingleses han conducido 16 millones de libras, los Holandeses 4.600,000, los Franceses 3.100,000, los Suecos 3 millones, y los Dinamarqueses 2.700,000 libras.

Por un navio recién llegado de Bengala ha recibido la Compañía Oriental noticia de que á consecuencia de la guerra entre Tipoo-Saib y el Rajah de Travancore, habian salido de Calcuta para Madras dos embarcaciones con un destacamento de Artillería baxo el mando del Coronel Deane, y otros refuerzos para aquel establecimiento, al qual dicen se dirigirá el Lord Cornwallis á fin de ajustar un Tratado con los Maratas, mediante el qual se consiga aniquilar las fuerzas de aquel enemigo declarado y temible á los Ingleses. Estas últimas noticias refieren por menor todas las particularidades de la batalla entre los dos caudillos Indios, en la qual quedó Tipoo peligrosamente herido, y su hijo y su cuñado muertos: y aun se decia que él mismo habia fallecido á 30 de Enero; con efecto desde entónces se advirtió en su Ejército una quietud que parecia efecto de algun acontecimiento imprevisto. Como quiera, tambien corria la voz de que habia escrito con mucha altivez al Gobernador de Madras, amenazándole acometer las posesiones Inglesas, despues de conquistar á Travancore, si se atrevia á oponerse á sus intentos. Los Holandeses empezaban á hacer algunas disposiciones en aquella parte de la India para sostener las medidas del Gobierno Ingles, en caso que se verifiquen las amenazas de Tipoo-Saib.

De Kent avisan que un cantero llamado Juan Turner, encontró poco hace enmedio de una gran piedra sólida y muy maciza de las canteras de Barsted, una ostra entera, mucho mayor que las regulares; tenia sus válvulas ó conchas fuertemente unidas, sin mudanza ni alteracion particular en su materia, pero en el color se asemejaban exteriormente á madre perla. Abiertas á fuerza de martillo, se halló el marisco enteramente petrificado. Estaba esta ostra á 35 pies debaxo de la superficie de la tierra.

*Venecia 1.º de Agosto.*

Se ha recibido una relacion del Capitan Francisco Comello, Comandante de un bergantin Veneciano, en que avisa el combate que tuvo con una galeota Tunecina á 45 millas á levante de la isla de Gozzo. Salió este Capitan el 14 del mes pasado de un puerto de Malta, y por la noche avistó dos embarcaciones enemigas, una de las cuales le iba á los alcan- ces. Juntó su tripulacion, y animándola á que se defendiese, dixo que estaba resuelto á morir primero que quedar esclavo, y que si advertia en su gente señales de poco valor, pegaria fuego á la santa bárbara. Dis- puestos todos á pelear, llegó á tiro el buque enemigo y empezó un fuego de metralla. Maniobraron con mucha destreza para evitar el abordage, que intentaron varias veces los Moros. Al fin les rompieron una antena, cayendo de resultas algunos Turcos en el mar, y quedando otros heridos. Avivaron entónces los Venecianos el fuego, y los Berberiscos tuvieron que alejarse abandonando el combate. Su tripulacion era de cerca de 150 personas, de las cuales pereció seguramente la mitad. Nuestra pérdida fué cortísima, pero el buque padeció algun descalabro.

*Florençia 8 de Agosto.*

En la Ciudad de Pontremoli se experimentó el 26 de Julio á las 5 de la tarde un recio terremoto, á que siguiéron otros ménos fuertes. Muchos edificios quedáron dañados, especialmente el Colegio de Santiago, que se abrió por varias partes en sus paredes, y cuyo campanario se arruinó. Los habitantes, temerosos de nuevos males, salieron á vivir al campo baxo tiendas de campaña.

Ha muerto en los baños de Luca el Cardenal Buoncompagni á los 47 años de edad. Habia sido elevado á la sagrada Púrpura por el Sumo Pontífice reynante á 17 de Julio de 1775.

*Nápoles 6 de Agosto.*

La fragata de guerra Pálas, que salió de este puerto baxo las órdenes del Marques de Espluga, encontró á las corbetas Aurora y Fortuna, para cuyos Comandantes llevaba pliegos; y en vista de su contenido se dirigieron aquellos dos buques hácia Marsella y Tolon, y la mencionada fragata volvió aquí, donde tambien aportó el 31 de Julio la nombrada Cérés, al mando del Caballero Gagliardo, conduciendo una galeota Tunecina con 27 Turcos, que apresó el día 21 cerca de la isla de la Pantelliera. Estas dos fragatas formarán parte de la esquadra destinada á conducir desde Barleta á Fiume á estos Soberanos con las Princesas novias de los Archidukes de Austria. Dícese que SS. MM. seguirán de allí á Viena, haciendo el viage de *incógnito* con una comitiva muy reducida.

Se ha conferido el empleo de Presidente de la Audiencia general del Ejército y Real Casa, vacante por muerte del Mariscal de Campo Sanchez de Luna, al General D. Francisco Pignatelli de Strongli.

Ha sido este año abundantísima en todo el Reyno la cosecha de granos, y aseguran que se están tomando medidas para impedir se hagan acopios perjudiciales á los labradores y á los pueblos.

Ya se han tomado otras providencias muy executivas para echar de esta Capital y de todo el Reyno muchas personas, especialmente extrangeras, que sin tener domicilio ni exercer oficio se habian aumentado en gran número de algunos meses á esta parte.

*Cádiz 23 de Agosto.*

Antes de ayer, ayer y hoy entraron en este puerto la fragata el Brillante, el bergantin S. Christobal, y la polacra Sta. Tecla, procedentes de la Guayra y Havana. Conduce la 1.<sup>a</sup> para S. M. 6518 arrobas de tabaco en rama y 31,625 libras de añil; y para particulares 2200 pesos, 1698 fanegas de cacao, 1090 libras de añil y otros efectos: el 2.<sup>o</sup> 4142 pesos, 3442 fanegas de cacao, 15,453 libras de añil, 186 quintales de algodón con otros géneros; y la 3.<sup>a</sup> 16,803 pesos y 14,350 arrobas de azúcar.

*Alicante 28 de Agosto.*

A 23 del corriente descargó aquí la saetía Candelaria, que viene de la Havana con 1967 arrobas de azúcar.

*Madrid 3 de Setiembre.*

S. M. se ha servido nombrar para la Dignidad de Prior y una Canonjía de

de la Catedral de Cuenca al Sr. D. Andrés Tirado Martínez, Presbítero, y Ministro del Consejo de Hacienda: para la Dignidad de Tesorero de la de Albarracín á D. Manuel Cñate: para una Racion de la Sta. Iglesia de Tarragona á D. Juan Tomasino: para otra llamada de Altar de la Catedral de Barbastro á D. Benito Bardaxí: y para otra de la Parroquial de Zaydin, Diócesis de Lérida, á D. Joseph Pirla.

Para el Corregimiento de las Merindades de Castilla la Vieja, cuya Capital es Villarcayo, ha nombrado S. M. á D. Ramon Gundin de Figueroa: para la Vara de Alcalde mayor de la villa de Miranda de Ebro que este obtenia á D. Valentin Melendo y Gomez: para la de la ciudad de Badajoz á D. Pedro Gonzalez Calderon: para la de Valladolid que este dexa á D. Mateo Lezaeta y Zúñiga; y para la de Calatayud en el Reyno de Aragon á D. Valentin Hurtado de Bustamante.

Tambien ha concedido honores de Oidor de la Chancillería de Granada á D. Joseph Vila y Cea, Auditor de Marina del Departamento de Cádiz.

Asimismo se ha dignado S. M. conceder los honores de Oidor de la Real Audiencia de Sevilla á D. Bartolomé Romero, Fiscal de la Renta del Tabaco y Asesor del Consulado de Sevilla, para que con aquella condecoración sirva las Asesorías del Juzgado de Alzadas y de la Subdelegacion de Rentas Generales de Cádiz para que está nombrado.

El Argonauta Español, periódico gaditano, en el que se corrigen por un estilo jocoso los actuales abusos en todas clases de materias, y se suministran pensamientos interesantes al mayor progreso de las ciencias, artes, agricultura y comercio, é igualmente noticias curiosas, anécdotas &c. Obra útil, delectable é instructiva á todas las personas de ámbos sexos: su autor el Bachiller D. P. Gatell. Discurso 1.<sup>o</sup> Se hallará en las Librerías de Arribas, carrera de S. Gerónimo; de Pasqual Lopez, frente á S. Luis; y de Escribano, frente á la Imprenta Real.

Compendio histórico descriptivo de la ciudad de Sevilla, Metrópoli de Andalucía: por D. Fermin Arana de Varflora: un tomo en 4.<sup>o</sup>: nueva edición con un apéndice. Véndese en la Librería de Quiroga, calle de la Concepcion; y en Sevilla en la de Vazquez é Hidalgo.

Modo de hacer la eleccion y coronacion de Rey de Romanos, dividida en cinco capítulos: su autor D. Fernando Machado. Se hallará en la Imprenta y Librería de Ulloa, calle de la Concepcion; y en la de Pasqual Lopez, frente á S. Luis.

Orestes en Esciro: tragedia nueva por D. Joseph Ortiz y Sanz. Se hallará en la Librería de Frances, calle de las Carretas.

De dos enemigos hace el amor dos amigos: comedia nueva en tres actos, representada por la Compañía de Eusebio Ribera en Agosto de 1790. Se hallará con otras varias, todas modernas, que se vendian en la Librería de Castillo, en casa de Cerro, calle de Cedaceros; en su puesto calle de Alcalá; en el del Diario frente á Sto. Tomas; y en Cádiz en la Librería de Pajares. Su precio 2 rs.